Producción de leña seca oportunidades y amenazas

"El caso de Forestal Bosques de Paimun"

Patricio Barría N.

Ingeniero Forestal

Valdivia, noviembre de 2023

Historia de FBP

- ► Informalidad y Emprendimiento.
- Formalización (SII) y Certificación (SNCL).
- ▶ Ventas y mercado.
- Productos y evolución.

Consideraciones Generales

- Este rubro se caracteriza por su fuerte arraigo regional e involucramiento de la economía local en toda su cadena productiva, lo que la diferencia de otros combustibles.
- Para las empresas formalizadas necesitan con urgencia un mercado Regulado, ya no se puede esperar mas...
- Regular su comercialización y uso, con énfasis en aspectos de origen y calidad, que son los dos factores que causan la mayoría de las externalidades negativas por todos conocidas.
- El tener Reglas claras, permitirá seguridad para invertir y crecer a las empre<mark>sas</mark> del rubro y serán aporte a la reactivación sostenible que necesita Chile.
- La Biomasa es fundamental para el retiro de fósiles a nivel mundial, y así poder reducir los efectos del Cambio Climático.
- La Biomasa, junto a tecnología adecuada y la eficiencia en la construcción de viviendas, son parte de la solución en la contaminación local.

Acciones de fomento

- Creemos que el Plan de Modernización que contempla el PDL, debe considerar de manera explícita, al igual que en su reglamento, acciones de fomento para el sector.
- Lo anterior, debido a que, en los últimos años instituciones como el SNCL y de fomento estatal han puesto un énfasis en la profesionalización del sector, con programas de transferencia técnica que han dejado capacidades instaladas.
- Pero, ahora se requiere de apoyo directo al rubro en aspectos como: Mejoramiento de Infraestructura, mecanización del proceso productivo y capital de trabajo.
- Líneas de Financiamiento, Banco Estado, INDAP, Conaf, entre otras.
- Desarrollo de Mercado especialmente al inicio de la aplicación de la ley, apoyo en marketing, fomento de uso de leña formal, servicios públicos municipios, etc.
- ► Todo lo anterior, tendrá varios efectos positivos, por ejemplo: el aumento de oferta de biocombustibles de buena calidad, mantener una banda de precios competitivos para el sector y los consumidores, hacer frente a la escasez de mano de obra que hoy existe en el rubro.

Amenazas

- Que entren competidores extranjeros de biocombustibles a menores precios.
- Concentración de la oferta de mercado en manos de grandes empresas.
- La nueva ley profundice la informalidad del mercado.
- ► Cambio climático Incendios forestales, restricciones de consumos, emisiones, entre otras.

Oportunidades

- Fortalecer y relevar como política pública estratégica el uso de biocombustibles.
- Mercado arraigado en el sur de Chile.
- Asociatividad para responder a los desafíos de la modernización del sector.
- ► Combustible barato, con ventajas en temas ambientales.
- Aporte real a la economía local, con insumos locales, productores locales y recursos monetarios que se quedan en la Región.

Muchas gracias!!!